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上海市政協副主席、浦東新區區長姜樑，市委
宣傳部副部長、市府新聞辦主任裘新為本報

浦東採訪中心揭牌，21世紀經濟報道及鳳凰衛視浦
東採訪中心亦同時成立。
香港文匯報董事長、社長王樹成在致辭時表示，

香港文匯報浦東採訪中心的成立，標誌㠥本報對浦
東新區的宣傳和服務將進入一個更為深入的嶄新發
展層面，香港文匯報將充分拓展滬港之間的特殊關
係，進一步加大對浦東新區的推介報道力度，更為
及時、全面、準確地向世界傳遞新區發展的脈搏與
動態，為滬港之間的深度交流合作、攜手繁榮作出
積極的努力和貢獻。

浦東不再「低調」 盡展開放成果
浦東採訪中心成立適逢其時。上海市委宣傳部部

長楊振武便指出，上海面對媒體時常給人留下「低
調」的印象，但對浦東的報道不應該低調。楊振武
稱，浦東的發展要從國家戰略的高度來看待，中國
目前總共有五大經濟特區，每一個特區都在抓緊機
遇力求發展，浦東不僅要腳踏實地做事，更應將發
展中的重要信息，及時向全球進行發佈，因此希望
媒體能夠盡可能地報道浦東，並力爭從國家戰略高
度，寫出精彩的報道。
本報社長王樹成在致辭中亦指出，浦東是中國綜

合改革的先行者、排頭兵，上海「四個中心」要實
現大突破，關鍵看浦東。2011年起上海迪士尼、後
世博、金融城、航運中心、自由貿易園區等重大項
目建設逐一拉開帷幕，如此大格局、大發展、大突
破形成的強勁發展勢頭，已經成為香港和海外關注
的熱點。

今年看點多「四個中心」齊發力
市政協副主席、浦東新區區長姜樑亦對本報浦東

採訪中心成立表示祝賀。姜樑指出，2011年浦東將
聚焦「四個中心」核心功能區建設，㠥力提升資源
配置能力和服務輻射功能，提升服務經濟發展水
平。今年，浦東全年將淨增金融機構40家以上，全
年竣工商務樓宇78萬平方米。航運方面，將擴大融
資租賃、期貨保稅交割等試點效應，培育拓展國際
中轉集拼功能。貿易方面，則將全面建成工程機
械、醫療器械、酒類等十大專業貿易平台，並引進
鋼材、有色金屬、農產品等大宗商品市場，鼓勵支
持供應鏈管理、電子商務等新型貿易業態創新發
展，推進國家電子商務綜合創新實踐區建設。以迪
士尼項目為重點，推進國際旅遊度假區建設，帶動
華夏、濱海、新場等區域旅遊資源開發。延續世博
效應，充分用好世博旅遊資源。
此外，浦東新區還將深入推進綜合配套改革試

點，在推動離岸與在岸業務創新方面實現新突破，
進一步深化「三區三港」聯動，擴大試點規模、拓
展訂單中心、定價中心和結算中心功能。

香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）

17日，在數十家在滬中央媒體、地方主

流媒體老總見證下，香港文匯報浦東採訪

中心正式掛牌成立，成為首家在浦東設立

採訪中心的境外紙質媒體。上海市委常

委、市委宣傳部部長楊振武，市委常委、

浦東新區區委書記徐麟出席揭牌儀式，對

本報在滬港新聞報道中做出的貢獻表示感

謝，同時，亦對今後本報進一步促進滬港

合作交流、錯位競爭、優勢互補提出新的

希望。

楊振武徐麟姜樑出席 王樹成強調充分拓展滬港特殊關係

本報浦東採訪中心正式掛牌

香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）上海市
委常委、浦東新區區委書記徐麟在會見本報社
長王樹成時表示，本報成立浦東採訪中心對浦
東而言是「一大福音」。

徐麟坦言，現階段有聲音認為，浦東新區的
很多功能與香港有雷同之處。比如說，香港是
國際金融中心，而浦東也在搞金融核心區；香
港的航運是一大優勢，浦東也把航運發展作為
一大重點；香港搞了迪士尼，大陸的第一個迪
園也落戶浦東等等。然而，這種看似的雷同和
碰撞卻也反映出香港與上海兩個城市之間有㠥
特別的關係和感情。徐麟解釋稱，浦東的功能
不僅是為了達到某個產業的規模效應或解決經
濟總量的問題。更重要的是，浦東要通過轉型
發展，為上海找到區域定位、國際定位。要通
過改革，在建立社會主義的市場經濟體制方面
有所建樹。這個過程中，滬港就像一母同胞的
兄弟，「香港是哥、上海是弟，在服務、法律
等很多方面上海要向香港學習。」

年內再度赴港招商
徐麟表示，浦東作為上海最為重要的部分之

一，能夠反映出這些新趨勢和潮流，他非常希
望能夠借助媒體讓香港同胞對浦東有新的認
識。徐麟讚揚香港文匯報長期以來對浦東新區
的開發開放所進行的高質量報道，他特別提
到，去年他親自帶隊赴香港進行項目推薦時，
香港文匯報的報道很「給力」。他希望本報能夠
繼續依托悠久歷史及與上海特殊的關係，承擔
起讓港人了解上海，讓上海了解世界的責任。

本報社長王樹成回應時表示，香港文匯報與
上海有㠥深厚的淵源，港人對上海亦有複雜而
特別的情結，因此非常重視上海的最新動態。
本報將依托這種優勢，進一步為滬港兩地的錯
位發展、合作交流服務。當徐麟透露今年浦東
新區將再度赴港招商時，王樹成表示，本報將
全力為浦東新區提供各方面的支持。
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香港文匯報訊（記者 許嘉俊 上海報道）今年是浦東
「十二五」發展的開局之年，也是浦東一批重大項目、重
大改革集中啟動之年。1月19日，國務院批覆同意支持張
江建設國家自主創新示範區；3月28日，上海紐約大學在
陸家嘴正式奠基；4月8日，上海迪士尼樂園正式開工建
設，這幾件大事無不凸顯浦東開發開放國家戰略的重要
地位。近日，在浦東開發開放21周年、本報浦東採訪中
心掛牌之際，本報記者專訪了上海市委常委、浦東新區
區委書記徐麟。

先行先試 改革不是闖紅燈
浦東為改革而生、浦東因改革而興。徐麟認為，浦東

的改革不是一枝獨秀、獨善其身，更不是自娛自樂、孤
芳自賞，而在於窗口作用、示範意義，在於先行先試、
敢闖敢試。
作為中國改革的先行先試區，浦東在改革過程中經常

會與現行某些規章制度發生「碰撞」。在徐麟看來，有些
規章制度，非但不符合生產力發展的客觀要求，還會阻
礙生產力的內在發展趨勢。為此，浦東新區加大了對國
企股權激勵、草根創業的扶持力度，寬容對待投資高新
技術企業的失敗等。「這時候就要想辦法創設新的規章
制度。打個比方，如果認為一個交通系統不合理，那就

應該努力創設一套新的信號系統，而非執意去闖紅燈，
闖紅燈是很容易發生交通事故的。提出創設新的信號系
統後，就要試驗這種新制度是不是符合客觀需求，如果
試成了就向大家推廣，試下來沒有原來的信號系統好，
就到此結束，恢復到原來，這也是浦東作為先行先試區
的職責所在。如果浦東沒有這方面的碰撞，都是對現行
各類規章制度、管理措施不折不扣執行的話，浦東就不
叫改革的先行先試區，應該改名叫模範執行現行規章制
度區。」徐麟告訴記者。

下步改革 打破政策瓶頸
據悉，浦東下一步的改革重點就是要圍繞發展服務經

濟、創新經濟、開放經濟，打破一些政策瓶頸和思想藩
籬，比如股權激勵、口岸管制、誠信體系建設等。其
中，尤以國家層面批准的張江國家自主創新示範區開展
的股權激勵試點為重中之重。「將對作出突出貢獻的各
類科技人員和經營管理人員實施多種方式的股權和分紅
激勵試點，試點範圍將包括國有科研院所、具有公司法
人資格的高等院校等。」

致力掌握 資源配置話語權
2010年上海港集裝箱吞吐量已居全球第一，各種硬件

也都很到位，但這是否意味㠥上海在國際航運
中具有很高的地位呢？在徐麟看來，航運中心
的地位，並不是看標箱總量，而是要看高端航
運服務業發展的情況，即在全球航運資源配置
上是否有話語權。「倫敦波羅的海貿易海運交
易所能發佈世界級的指數，其一年的航運保
險、船舶融資量佔到全球總量的五分之一，這
就是話語權，所以倫敦是真正的國際航運中
心。我國是生產大國、消費大國、貿易大國、投資大
國、創新大國，但與之不匹配的是較弱的全球資源配置
能力。浦東的發展不僅僅是簡單的做大產業規模，更重
要的是提高金融、航運、貿易的全球資源配置能力以此
來推進上海『四個中心』的建設。」徐麟說道。
記者了解到，為提升全球航運資源的配置能力，浦東

將在航運金融（浦東航運產業基金、船舶飛機租賃）、航
運保險（航運保險保費補貼）、海事法律仲裁、海事教育
培訓、航運經紀、航運信息化、港口增值服務等方面取
得功能突破。

建自貿園區 推進離岸業務
建設自由貿易園區，始終是浦東敏感的話題。然而在

這次會談中，徐麟卻大方、主動地提出「建設自由貿易

園區是浦東『三港三區』的重點發展方向，而推進離岸
業務又是建設自由貿易園區的大方向，我們希望企業在
一般貿易、加工貿易，轉口貿易，離岸貿易等方面都能
在自由貿易園區內充分的發展。」
「浦東是國內海關特殊監管區類型最豐富的地區，如

何進一步加快與國際通行規則相接軌，促進貿易、投資
自由化，更好地發揮海關特殊監管區的作用，是我們下
一步工作的一個方向。我們將重點在打造『區內企業有
限離岸地位』、『區域運作便利化』、『國內貨物保稅延
展運作』等功能方面努力探索。今年，我們將進一步深
化單船單機融資租賃、期貨保稅交割、國際貿易結算等
一批已經突破的改革試點，同時推進水水中轉集拼監
管、船用保稅油、啟運港退稅等一批新的改革試點。」
徐麟告訴記者。

提升資源配置能力 打造國際航運中心
——訪上海浦東新區區委書記徐麟

■徐麟（右四）與本報董事長、社長王樹成（左四），本報副總
編輯尹樹廣（左三），本報社長助理、上海分社社長葛鎮慶（左
二）等合影。 香港文匯報記者周逸 攝

■上海市政協副主席、浦東新區區長姜樑（左）與上海市委宣傳部副部長、上海市府新聞辦主任裘新（右）
共同為本報及另兩家傳媒浦東採訪中心揭牌。 香港文匯報記者周逸 攝
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■ 上 海 市 委 常
委、宣傳部部長
楊振武（右）對
本報浦東採訪中
心 成 立 表 示 祝
賀 ， 並 提 出 希
望。
香港文匯報記者

周逸 攝

■本報浦東採訪中心揭
牌儀式。
香港文匯報記者周逸 攝


